

## Landschaftspflegeverband schaffen - Biodiversität stärken

Antrag zur Kreistagssitzung vom 12. Juli 2021

Landschaftspflegeverbände nehmen eine Schlüsselrolle ein beim Erhalt der biologischen Vielfalt. Ein wichtiges Merkmal ist die Zusammensetzung aus Vertreterinnen und Vertretern des Naturschutzes, der Landwirtschaft und der Kommunen. Dieser kooperative Ansatz ermöglicht allen Interessengruppen ihre Kompetenzen bestmöglich einzubringen. Beispielsweise kann die Landwirtschaft ihr Wissen bei der Umsetzung von Maßnahmen der Landschaftspflege anwenden und der örtliche Naturschutzverband kann Verbündete für ein Artenschutzprojekt gewinnen.

## **Beschluss:**

Der Kreisausschuss wird beauftragt, ein auf den Schwalm-Eder-Kreis zugeschnittenes Konzept zu erarbeiten um gemeinsam mit den Städten und Gemeinden sowie den Vertreterinnen und Vertretern aus Naturschutz und Landwirtschaft einen Landschaftspflegeverband zu gründen.

Der Landschaftspflegeverband ist möglichst in die Ökomodell-Region Schwalm-Eder ein zu binden.

## Begründung:

Die Herausforderung beim Naturschutz, in der Landwirtschaft und bei der Landschaftspflege zum Erhalt der Kulturlandschaft und der Förderung der Biodiversität nehmen immer weiter zu. Deshalb wird auch im Schwalm-Eder-Kreis eine Vernetzung der handelnden Personen, Gruppen, Flächen und Projekte immer wichtiger.